

Protokoll der MV vom 13. Mai 2023 in Fischingen

Anwesend: Hans-Dieter Albers, Ivan Blatter, Clemens Birrer, Nelly Brandt, Erika Bühler, Lena Maria Bühler, Luzia Buess, Margrit Cavelti, Claudia Christen, Idda Egli-Schaller, Barbara Fleischmann, Renate Gisler, Dorothée Hafner, Hansruedi Herzog, Roland Husistein, Marie-Therese Jöhri, Brigitte, Kalberer, Stephan Leimguber, Elisabeth Lüthard-Fuchs, Esther Mächler, Heidi Müller, Brigitte und Rainer Naeff-Ludin, Heidi Pomella, Niklas Raggenbass, Claire Reiter, Sylvia Suter, Alois Schaller, Rosmarie Stoll

Entschuldigt: Traudel Ammann, Margrit und Arnold Klein, Monika Baechler, Sabine Bieberstein, Hugo und Doris Birchmeier, Marlies Dellagiacoma, Beatrice Fessler-Roth, Margrith Fleck, Günter Gallati, Albert Gasser, Mauro Giaquinto, Tobias Grimbacher, Marie-Louise Gubler, Michael Hartlieb, Vreni Haslimeier, Philipp Hautle, Helena Hofstetter, Tomas Hostettler, Felix Hunger, Heinz Igelsbacher, Kurt Kardinal Koch, Josef Manser, Guido Marfurt, Isabel Messmer-Meile, Elisabeth Pfulg, Josie Rüthemann, Margrit Seiler, Felix Senn, Ursula Sinniger, Staffelbach Ottilie, Doris Strahm, Ursula Szelagiewicz, B.T., Sylvia Villiger, Franz von Felten, Elsbeth Walser, Silvia Weber, Maya Zihlmann, Richard Zwicker

Begrüssung

Alois Schaller heisst alle herzlich willkommen, erwähnt einige der vielen Entschuldigten persönlich, weil sie allen bekannt sind, wie Kurt Kardinal Koch, oder Dozent / Dozentin sind im Studiengang Theologie, wie Felix Senn, Sabine Bieberstein, Doris Strahm oder Michael Hartlieb. Andere haben berührende Worte geschrieben in ihren Abmeldungen, traurige von Krankheiten, frohe von heute stattfindenden Familienfesten.

Bevor es losgeht mit den Traktanden hören wir von Alois eine Kürzestgeschichte des geschichtsträchtigen Ortes, an dem wir uns heute treffen. Auch nachzulesen auf der Homepage: https://klosterfischingen.ch/klostergeschichte/

Wahl der Stimmenzähler

Es gibt ja kaum was zu zählen bei unseren Mitgliederversammlungen. Aber die Traktanden schreiben es vor: es braucht Stimmenzähler. Mit Applaus gewählt werden: Hansruedi Herzog und Niklas Raggenbass.

Protokoll der MV 2022

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 wird einstimmig genehmigt und verdankt.

Jahresbericht des Präsidenten

Wie immer zählt Alois nicht einfach nur auf, was wir im letzten Jahr so unternommen haben, er packt das Ganze in einen biblischen Zusammenhang. Diesmal ist das Magnificat der «Aufhänger». Der Jahresbericht ist auf der Homepage nachzulesen, ebenso findet man dort Berichte über unsere

Ausflüge. Was man auf der Homepage nicht findet: im letzten Vereinsjahr ist Gerti Herzog, Frau von unserem Ehrenmitglied Hansruedi Herzog gestorben. Auch der ehemalige Rektor und Ethik-Dozent vom Studiengang Theologie (bzw. damals noch TKL) Albert Ziegler, ist nicht mehr unter uns.

Jahresrechnung 2022

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Defizit von Fr. 448.50. Unser Vermögen beträgt am 31. Dezember 2022 aber immer noch Fr. 15'357.40. Also längst genug für viele weitere Ausflüge.

Ivan Blatter, unser Revisor, hat die Rechnung geprüft und alles in Ordnung gefunden. Er dankt Marie - Therese für die gewissenhafte Arbeit. Diesem Dank schliessen sich alle an.

Einstimmig wird die Jahresrechnung genehmigt und der Vorstand entlastet.

Ivan amtete zum letzten Mal als Revisor, darum bekommt er 3 Flaschen Noa-Wein als Danke für seine Arbeit.

Jahresbeitrag

Der Vorstand beantragt, den Jahresbeitrag zu belassen, wie er ist, d.h. Fr. 35.- für Einzelmitglieder und Fr. 50.- für Ehepaare. Auch das wird einstimmig genehmigt.

Wahlen

Alle vier Jahre muss der Vorstand wiedergewählt werden. Zur Wiederwahl stellen sich **Clemens Birrer, Idda Egli, Marie-Therese Jöhri und Barbara Fleischmann**. Alle vier werden einstimmig gewählt.

Dorothée Hafner gibt ihr Amt im Vorstand ab, sie wird als Ehrenmitglied weiter im Verein bleiben, und bekommt als Dankeschön was sie am liebsten mag: Katzen (in Form einer Tasche und als Magnet) und Blumen (in Form eines Herzens).

Brigitte Kalberer aus Gross (Einsiedeln), stellt sich neu für den Vorstand zur Verfügung. Sie wird ebenfalls einstimmig gewählt.

Und selbstverständlich wird auch Alois Schaller als Präsident einstimmig wiedergewählt. Denn: was täten wir ohne ihn???

Und last but not least brauchen wir einen neuen **Revisor**. Zur Verfügung stellt sich **Roland Husistein**, der einstimmig gewählt wird.

Jahresprogramm 2023

18. März: syrisch-orthodoxes Kloster in Arth

13. Mai: Mitgliederversammlung in Fischingen

24. Juni: Klosterhalbinsel Wettingen

2. September: Napoleonmuseum und Schlosspark Arenenberg

29. September «Werdet fauler», eine Veranstaltung der Vereinigung theologiekurse.ch.

25./26. Mai 2024: Zweitägige MV in Chur.

Details zu vergangenen und zukünftigen Treffen finden sich auf der Homepage im Archiv, bzw. unter «Veranstaltungen».

Weitere Vorschläge für Ausflüge kommen von Niklas Raggenbass:

- die Sammlung Rosengart in Luzern, allenfalls in Verbindung mit der Hofkirche.
- Oder die Totentänze auf der Spreuerbrücke, ebenfalls Luzern. Offenbar haben die Totentänze in der Zentralschweiz eine ganz besondere Tradition, die näher zu betrachten sicher Wert wäre.
- Zudem hat die christkatholische Kirche in Luzern einen geeigneten Saal, man könnte dort auch eine der nächsten Mitgliederversammlungen machen (z.B. 2025) und einen der Vorschläge aufgreifen.

Erika Bühler erkundigt sich nach Campus Galli in Messkirch. Alois erklärt, dass der Vorstand dieses Jahr rekognoszieren geht und danach informiert.

Mitteilungen und allg. Umfrage

Alois berichtet aus dem Vorstand der interdiözesanen Vereinigung theologiekurse.ch, der die 16bändige Reihe Studiengang Theologie herausgegeben hat. Der Verein wird sich noch nicht auflösen. Geplant ist ein weiterer Band zum Alten Testament, den Winfried Bader und Veronika Bachmann gemeinsam schreiben werden.

Da sonst niemand das Wort wünscht, kann Alois die Versammlung um 12 Uhr schliessen.

Jona, 18. Mai 2023 Barbara Fleischmann